

# 川辺小だより 7月号

春日部市立川辺小学校  
令和2年7月1日発行

進んで学び考える子 思いやりのあるやさしい子 元気で粘り強い子

(知恵いっぱい)

(笑顔いっぱい)

(元気いっぱい)

川辺小ホームページ <https://schit.net/kasukabe/eskawabe/>

## 「しつけ(躾)」

校長 鈴木美江

今年度川辺小学校は、「川辺小学校運営協議会」を発足しました。この会は、学校評議委員の皆様や地域・PTAの代表者の方々からなる会で、学校と保護者及び地域との信頼関係を深め、共に子供たちの豊かな学びと育ちを創造するために学校運営についてご意見をいただきます。第1回目は、去る6月24日に行われました。これからも、地域・保護者の皆様のバックアップを力に変え、川辺小の教育活動に力を注いで参ります。



先だって、6年生が職員室を訊ねてきました。その時に「失礼します」「今よろしいですか」「ありがとうございます」との言葉が大変しっかりと覚えていて、「しつけ」が行き届いているなあとその成長を感じました。「しつけ」とは、本当に良い字です。古い漢字で「躾」と書きます。身を美しくすることが「しつけ」です。この「しつけ」という言葉について考えてみました。



洋裁でも和裁でも、仮縫いをする時、細い糸で型を整えます。この糸のことを「しつけ糸」と言います。これがいいかげんだと、型が崩れます。

また、「しつけ糸」に太くて丈夫な糸を使うと出来上がった時、布地に穴が空いてしまって良い製品にならないそうです。細い糸でまんべんなくかけることが大切です。そして、製品が出来上がった時に「しつけ糸」は取ってしまいます。いつまでも製品にへばりついているわけではありません。

学校や家庭での「躾」も、この「しつけ糸」と同じです。乳幼児期から今まで、保護者の方があらゆる場面のひとつひとつを丁寧に、気を配って「しつけ糸」をかけてきたわけです。この「しつけ糸」をはずすのは、はずしても型が崩れる心配が無くなった時です。それは、保護者や教員の「しつけ糸」があるうちに、子供自身が自分で本縫いの丈夫な糸を作りだした時です。「しつけ糸」は、子供が自立するまでの保護者や先生の手助けにすぎません。

子供を一本立ちさせるためには、正しい「しつけ糸」をかけた上で、決して「押しつけ」にならないようにすることも大切です。子供が、大人の手を離れて自分の力で、正しく生きていくための下地を作ってやるのが私たち大人の務めです。

今年度も、川辺小では、家庭・地域と学校の共同指導目標「8つの種」を推進してまいります。是非、この「8つの種」を地域やご家庭でもお進めいただき、子供の可能性の花を咲かせるための種まきにご参加くださるようお願いいたします。

【「8つの種」(キーワード)】 ①善悪を正す ②挨拶・美しい言葉 ③基本的な生活習慣 ④過保護・甘やかせ過ぎない ⑤ほめて伸ばす ⑥片付け・手伝い・ルールを守らせる ⑦努力すること・我慢すること ⑧思いやりの心

## 「お・か・し・も・ち」を守って安全に避難 ～避難訓練～

本校では、「子供の安心・安全に係る行事は行う」方針から、6月20日(土)に本年度初めての避難訓練が行われました。訓練の放送が入ると、素早く机の下に身を隠すことができました。移動では、事前の「お・か・し・も・ち」の学習の成果が発揮され、素早く、静かに列になって避難することができました。校長先生の話も真剣に聞いていました。非常階段の場所も確認でき、もしもの時にも、今日の訓練を思い出し、安全に素早く避難できそうです。



## 交通事故のない毎日を！！ ～交通安全教室～



6月16日(火)に1、2年生の交通安全教室を行いました。指導して下さったのは、スクールガードリーダーの小嶋さん・交通指導員さんです。小嶋さんのお話のあと、交差点での左右の確認の仕方や手を挙げて横断歩道を渡ることなど、全員が実際に試してみました。どの子も自分の目で安全確認ができ、しっかりと手を挙げて渡っていました。7月には、4年生が自転車検定を行います。交通事故によるけがや事故がないように、特に「飛び出し」に注意して過ごしてほしいと思います。

## これからもよろしくお祈りします ～対面式～

6月26日(金)に1年生との対面式を行いました。新型コロナウイルス感染予防対策のため、友達との間隔をあけて校庭で実施しました。各学年の紹介のあと、1年生の「これからもなかよくしてください。よろしくおねがいします。」という大きな声が響きました。



## コミュニティ・スクールへの第一歩 ～第1回学校運営協議会～



6月24日(水)に第1回の学校運営協議会が行われました。始めに各学級の授業の参観や校内の様子を見ていただきました。その後、委嘱状の交付に続き、学校運営の基本方針などについて、協議され承認されました。地域の教育力を学校に集めるためのご意見もたくさんいただき、有意義な会となりました。



## 消毒液の寄贈 ありがとうございました

春日部ライオンズクラブの皆様より消毒液を寄贈していただきました。川辺小学校では、マニュアル「学校生活における新型コロナウイルス感染予防対策について」に基づき給食前と清掃後に手指消毒を行っています。ありがとうございました。

報道等でご案内の布マスク(2枚目)が児童数分学校に届き、子供たちに配布しました。新型コロナウイルス感染予防のためにお使いください。